

**JULIO**  
**EL SACRIFICIO SACRAMENTAL: ACCIÓN DE GRACIAS, MEMORIAL, PRESENCIA**

**ENCUENTRO DE ORACIÓN**  
**Lectio Divina**

**Ambientación del lugar**

Signos del sacrificio: Cruz, y signo del pan y el vino.

**Saludo**

Bienvenidos hermanos y hermanas al encuentro con el Señor en su Palabra. Hoy reflexionaremos sobre Jesucristo como Sacerdote, a través de la carta a los Hebreos.

El Papa Benedicto XVI nos recomienda la práctica de la Lectio: «la lectura asidua de la Sagrada Escritura acompañada por la oración permite este íntimo diálogo en el que, a través de la lectura, se escucha a Dios que habla, y a través de la oración, se le responde con una confiada apertura del corazón».

Esperamos que este Encuentro nos ayude a valorar nuestra identidad como discípulos misioneros

**Canto:** En lo posible Eucarístico

50

---

**Oración al Espíritu Santo<sup>3</sup>**

Escúchanos, Espíritu Santo,  
Tú que eres nuestro Amigo.  
Tú que estás siempre cerca de nosotros:  
llena nuestros corazones de tu amor.

Te damos gracias, Oh Padre, porque,  
cuando Jesús volvió contigo  
nos enviaste al Espíritu Santo  
para que ocupara su puesto.

Aunque no podemos verle,  
sabemos que está actuando en el mundo;  
en todo lo que es bueno y santo,  
y en nuestras vidas para que cumplamos  
tu Voluntad.

Envíanos al Espíritu Santo, te rogamos,  
para que moldee nuestras vidas  
y nos guíe siempre.

---

<sup>3</sup> Tomado de: Senda – Ignacio Larrañaga

## **Texto Bíblico Lectura de la carta a los Hebreos 10, 12 – 23**

Leer el pasaje bíblico con atención, con 'obediencia' al texto, para comprender lo que significa en sí mismo.

Hermanos: Cristo ofreció por los pecados, para siempre jamás, un solo sacrificio; está sentado a la derecha de Dios y espera el tiempo que falta hasta que sus enemigos sean puestos como estrado de sus pies. Con una sola ofrenda ha perfeccionado para siempre a los que van siendo consagrados. Esto nos lo atestigua también el Espíritu Santo. En efecto, después de decir: «Así será la alianza que haré con ellos después de aquellos días -dice el Señor-: Pondré mis leyes en sus corazones y las escribiré en su mente», añade: «Y no me acordaré ya de sus pecados ni de sus crímenes.» Donde hay perdón, no hay ofrenda por los pecados.

Hermanos, teniendo entrada libre al santuario, en virtud de la sangre de Jesús, contando con el camino nuevo y vivo que Él ha inaugurado para nosotros a través de la cortina, o sea, de su carne, y teniendo un gran sacerdote al frente de la casa de Dios, acerquémonos con corazón sincero y llenos de fe, con el corazón purificado de mala conciencia y con el cuerpo lavado en agua pura. Mantengámonos firmes en la esperanza que profesamos, porque es fiel quien hizo la promesa.

Palabra de Dios.

Momento de silencio para asimilar la Palabra de Dios.

### **¿Qué dice el Texto?**

Entrar en diálogo con la Escritura, de modo que esas palabras se conviertan en motivo de meditación y de oración.

- ¿Qué frase me llama la atención?
- ¿Qué significa que Jesús sea sacerdotes

### **Canto**

#### **¿Qué me dice el Texto?**

Siguiendo fiel al pasaje Bíblico, empiezo a preguntarme qué me dice.

#### **Apoyo para el coordinador**

Este texto, en el momento de su escritura fue muy importante, ya que los judíos pensaban que era necesario seguir ofreciendo sacrificios por los pecados. El Autor de esta carta nos dice que ya Jesús pagó completamente por ellos, que Él, por medio de su sacrificio en la cruz, se ofreció gratuitamente al Padre para que todos los hombres fueran perdonados por su sangre derramada en su pasión.

Dado que Jesús es Dios, su sacrificio se convierte en algo pleno y perfecto, y perdura por los siglos, siendo así que ya no necesitamos ningún otro sacrificio. En virtud de nuestra humana fragilidad, Dios quiso que, este sacrificio eterno y perfecto, fuera no solo recordado, sino que se mantuviera en el Pueblo con el fin de introducirlo en el ambiente del misterio que se mueve en “su tiempo” en el maravilloso Kairós de Dios. Es por eso que, cada vez que se celebra la Eucaristía, misteriosamente nos trasladamos al Clavario para entrar en la dinámica maravillosa de la eternidad de Dios. Jesús ahora, por medio del sacerdote, realiza la ofrenda de sí mismo, ya que en ese momento es el mismo Cristo, pues el sacerdote actúa in persona Christi (en persona de Cristo), para continuar en una dinámica perenne el misterio del Calvario y, con ello, nuestra propia redención.<sup>4</sup>

---

<sup>4</sup> Tomado de: <https://www.evangelizacion.org.mx>

- ¿Cómo relaciona este texto con la Eucaristía?
- A la luz de este texto, ¿Qué es necesario cambiar, personal y comunitariamente, en la vivencia de Eucaristía?

### **Canto**

### **Oración**

El texto bíblico permanece, pero como un espejo, como un icono para contemplar. Y así se da el diálogo

Motivar a los asistentes a expresar sus intenciones de forma espontánea, se concluye con el Padre Nuestros y la siguiente oración:

Señor Jesús, tú que entregaste tu vida por nosotros y quisiste inmortalizar tu sacrificio en la cruz, mediante el sacrificio eucarístico, haz que participemos siempre con entusiasmo de la fiesta que nos alimentaste, la fiesta que nos has hecho dignos de participar de su vida divina y del don eterno que el Padre nos da en esta vida como garantía de la vida futura.

### **Canto**

## **JULIO**

### **EL SACRIFICIO SACRAMENTAL: ACCIÓN DE GRACIAS, MEMORIAL, PRESENCIA**

#### **ENCUENTRO DE FORMACIÓN**

##### **Ambientación**

En una mesa ubicar signos de la pasión de nuestro Señor Jesucristo, y, junto a los signos un cartel con la palabra MEMORIAL

##### **Saludo**

Hermanos y hermanas, en este mes de julio, de acuerdo al Itinerario Pastoral de la Arquidiócesis de Bucaramanga, estamos invitados a reflexionar sobre la Eucaristía memorial del Misterio pascual de Cristo, para ello hoy tomaremos como base la catequesis del Papa Francisco, del 22 de noviembre de 2017.

Bienvenidos a este Encuentro formativo como integrantes de la CEM.

##### **Canto de ambientación**

##### **Oración**

##### **Diálogo inicial**

- ¿Qué es esencialmente la misa?
- ¿Qué es un memorial?

##### **Canto a la palabra**

##### **Texto bíblico: Lectura del santo evangelio según san Lucas 22, 14 - 20**

Llegada la hora, Jesús se sentó a la mesa con los Apóstoles y les dijo: «He deseado ardientemente comer esta Pascua con ustedes antes de mi Pasión, porque les aseguro que ya no la comeré más hasta que llegue a su pleno cumplimiento en el Reino de Dios».

Y tomando una copa, dio gracias y dijo: «Tomen y compártanla entre ustedes. Porque les aseguro que desde ahora no beberé más del fruto de la vid hasta que llegue el Reino de Dios». Luego tomó el pan, dio gracias, lo partió y lo dio a sus discípulos, diciendo: «Esto es mi Cuerpo, que se entrega por ustedes. Hagan esto en memoria mía».

Después de la cena hizo lo mismo con la copa, diciendo: «Esta copa es la Nueva Alianza sellada con mi Sangre, que se derrama por ustedes».

Palabra del Señor

##### **Canto**

##### **Desarrollo del tema**

La celebración de la Eucaristía ha sido deseada por el mismo Jesús y entregada a la Iglesia. La víspera de la Pasión, mientras estaba a la mesa con sus discípulos, quiso que participaran vitalmente de su Pascua: instituyó la Eucaristía como memorial de su muerte y resurrección, y mandó que la celebraran hasta su vuelta gloriosa (Cfr. SC 47; CEC 1337; OGM 48). Por lo tanto, celebramos la Eucaristía para obedecer la voluntad de Cristo: renovar su sacrificio y hacer actual su entrega para salvarnos.

Recordemos que, para nosotros, cristianos católicos, la palabra MEMORIAL no es solamente un recuerdo, no, es más: es hacer presente aquello que ha sucedido hace veinte siglos. “«En la celebración litúrgica, estos acontecimientos se hacen, en cierta forma, presentes y actuales. De esta manera Israel entiende su liberación de Egipto: cada vez que es celebrada la Pascua, los acontecimientos del Éxodo se hacen presentes a la memoria de los creyentes a fin de que conformen su vida a estos acontecimientos». (CEC 1363). Jesucristo, con su pasión, muerte, resurrección y ascensión al cielo llevó a término la Pascua. Y la misa es el memorial de su Pascua, de su «éxodo», que cumplió por nosotros, para hacernos salir de la esclavitud e introducirnos en la tierra prometida de la vida eterna” (Papa Francisco, 22 de noviembre de 2017)

“Cada celebración de la eucaristía es un rayo de ese sol sin ocaso que es Jesús resucitado. Participar en la misa, en particular el domingo, significa entrar en la victoria del Resucitado, ser iluminados por su luz, calentados por su calor. A través de la celebración eucarística el Espíritu Santo nos hace partícipes de la vida divina que es capaz de transfigurar todo nuestro ser mortal. Y en su paso de la muerte a la vida, del tiempo a la eternidad, el Señor Jesús nos arrastra también a nosotros con Él para hacer la Pascua. En la misa se hace Pascua. Nosotros, en la misa, estamos con Jesús, muerto y resucitado y Él nos lleva adelante, a la vida eterna. En la misa nos unimos a Él. Es más, Cristo vive en nosotros y nosotros vivimos en Él: «Yo estoy crucificado con Cristo —dice san Pablo— y ya no vivo yo, sino que Cristo vive en mí: la vida que sigo viviendo en la carne, la vivo en la fe en el Hijo de Dios, que me amó y se entregó por mí» (*Gálatas 2*, 19-20). Así pensaba Pablo” (Papa Francisco, 22 de noviembre de 2017)

“Cuando entramos en la Iglesia para celebrar la misa pensemos esto: entro en el calvario, donde Jesús da su vida por mí. Y así desaparece el espectáculo, desaparecen las charlas, los comentarios y estas cosas que nos alejan de esto tan hermoso que es la misa, el triunfo de Jesús... La participación en la eucaristía nos hace entrar en el misterio pascual de Cristo, regalándonos pasar con Él de la muerte a la vida, es decir, allí en el calvario. La misa es rehacer el calvario, no es un espectáculo” Papa Francisco, 22 de noviembre de 2017)

### **Pregunta de retroalimentación**

¿Qué consecuencias trae la celebración y participación en la Eucaristía como memorial de la Pascua de Cristo?

### **Canto**

### **Oración final**

Hacemos un círculo y tomados de las manos proclamamos la profesión de fe donde confesamos la fe en Jesucristo que murió y resucitó por nosotros.

Oración: Señor Jesucristo, que por amor a hombre donaste tu vida como testimonio del amor al Padre, y que participas de este mismo amor a tu Iglesia, concédenos la gracia de ser íntegros cristianos, capaces de transformar y hacer germinar en nuestro alrededor la semilla de tu Evangelio. Por Cristo nuestro Señor. Amen.

### **Canto Mariano**

**JULIO**  
**EL SACRIFICIO SACRAMENTAL: ACCIÓN DE GRACIAS, MEMORIAL, PRESENCIA**

**ENCUENTRO FRATERO**

**AGAPE CON LOS ABUELOS Y LOS MAYORES**

Con motivo de la 2º Jornada mundial de los abuelos y de los mayores se propone organizar un ágape parroquial en el cual se resalte, tal como lo hacía el papa Francisco el año pasado, la importancia del papel de muchos abuelos en el apoyo a los niños. En un momento en el que muchos padres están preocupados por sus responsabilidades profesionales, tener abuelos para contribuir al despertar espiritual y la crianza de los hijos es a menudo crucial.

Adicional a ello, se sugiere rezar la oración presentada para dicha jornada, el año inmediatamente anterior, o en su defecto, la que sea propuesta para el 2022:

Te doy las gracias, Señor,  
por el consuelo de tu presencia:

También en la soledad,  
eres mi esperanza, mi confianza;  
¡Desde mi juventud, eres mi roca y mi fortaleza!  
Gracias por haberme dado una familia y por la bendición de una larga vida.

Te agradezco los momentos de alegría y de dificultad,  
por los sueños cumplidos y por los que aún tengo por delante. Te agradezco este tiempo de renovada fecundidad al que me llamas.

Aumenta, Señor, mi fe,  
hazme un instrumento de tu paz;  
enséñame a acoger a quien sufre más que yo, a no dejar de soñar  
y a narrar tus maravillas a las nuevas generaciones.

Protege y guía al papa Francisco y a la Iglesia,  
para que la luz del Evangelio llegue hasta los confines de la tierra. Envía tu Espíritu, Señor, a renovar el mundo,  
para que la tormenta de la pandemia se apacigüe, los pobres sean consolados y toda guerra termine.

Sostenme en la debilidad,  
y concédeme vivir plenamente  
cada momento que me das,  
con la certeza de que estás conmigo cada día  
hasta el fin del mundo.

Amén.

**JULIO**  
**EL SACRIFICIO SACRAMENTAL: ACCIÓN DE GRACIAS, MEMORIAL, PRESENCIA**  
**EXPERIENCIA MISIONERA**

Teniendo como referencia principal, el mensaje que brinde el Sumo Pontífice por motivo de la Jornada mundial de los abuelos y de los adultos mayores, se motiva a orar por las personas de la tercera edad, tanto de la familia como de la comunidad, y visitar a un anciano o un hogar geriátrico, donde se presenten en breves puntos el mensaje central del comunicado papal, y se logre crear un compromiso con aquellos que estén dispuestos a hacer las respectivas visitas.